

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIU DADE LA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Jués 23.—s. Jorge martir, s. Alejandro obispo y confesor y sta. Victoria virgen y martir.

Viérnes 24.—s. Fidel capuchino y s. Gregorio obispo.

Sábado 25.—s. Marcos evangelista.

Cultos

Jués 23.—La Misa y oficio divino son de San Jorge Martir, Patron Menor, con rito doble mayor, color encarnado.

La Oracion de 40 horas continua en Santa Clara, esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 5 y media de la tarde y los dias laborables á las 6, reservando siempre á las 7 y media.

Viérnes 24.—La Misa y oficio divino son de San Fidel de *Sigmaringa* martir, con rito doble, color encarnado.

Sábado 25.—La Misa y oficio divino son de San Marcos Evangelista con rito doble 2.ª clase, color encarnado.

En la Catedral, misa del Santo propio del dia despues de Tercio Procesion de precepto despues de Nona y Misa de Rogativas.

En San Agustin, al anochece, Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL.

La buena prensa

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en particular, á fin de aumentar en los periodistas católicos la abnegacion, caridad y mútua defensa, y en los fieles la más decidida cooperacion á las buenas publicaciones.

PROPÓSITO

No favorecer nunca con nuestras suscripciones los malos periódicos, sino únicamente los buenos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades de España.
 - 2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 5, San Vicente Ferrer.
Dia 30, Santa Catalina de Sena.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma del Rdo. Pbro. D. Felipe Amengual, y las de otro asociado y una asociada, que fallecieron durante el mes de Marzo.

A. M. D. G.

Los menorquines.

Estos son bondadosos por instinto, inclinados al bien naturalmente y sin esfuerzo ninguno: estas excelentes cualidades son en ellos tradicionales, así como la hidalguia y caballeridad. El honor y la delicadeza siempre tuvieron asiento en los hijos de Menorca, que tal vez adquirieron estas virtudes copiadas de los ilustres y grandes señores, que en otros tiempos mas felices la honraran con su residencia en ella, ó de los sabios y virtuosos hijos del gran Doctor de la Iglesia San Agustin, que por mucho tiempo difundieron las luces de la ciencia en esta Isla.

Los menorquines apesar de las cualidades de que se hallan adornados por lo general, del talento privilegiado de muchos de ellos, no

es en su Isla natal, donde han podido prosperar, no; ha sido preciso, que muchos abandonen su hogar y su familia, por que este pais por lo que hemos podido comprender, ni apreciaba su talento, ni daba el valor debido á su merito. De aquí, que unos se hallan extendidos por la peninsula, otros hayan atravesado los mares persiguiendo la fortuna, que aquí les era contraria; y alguno en fin, se haya refugiado en la Corte de España, en la que habiendo hecho ostensibles sus conocimientos materiales, es donde ha llegado á conocerse su merito, y donde ha sido recompensado, como corresponde y como es debido. Algunos nombres de estos pudieramos citar, que aun cuando no los conocemos personalmente, como la fama todo lo publica, ha llegado pues á nuestra noticia, y no los citamos, por que tal vez se ofenda su modestia; pero es lo cierto, que unos ocupan buenos destinos, otros han dado grande impulso á las artes y á la industria, y muchos han sabido adquirirse una posicion excelente, una fortuna desahogada, y lo que es mas un nombre ilustre.

Es un desconsuelo ahora, vér que muchos hijos de esta Isla, dotados de un ingenio grande y a proposito para el desenvolvimiento de las artes y de la industria, se hallan sumidos en el mas profundo abatimiento, siendo victimas de la escasez y de la penuria de los tiempos; nosotros les compadecemos, y les exhortamos á que sufran con resignacion cristiana estas contrariedades de la fortuna, que seguramente pasarán. Son pocos los pueblos y las familias que no experimentan de tiempo en tiempo grandes sinsabores y grandes amarguras, y son victimas de ese flujo y reflujo de alternativas y peripecias, unas veces favorables, otras adversas: en estos momentos supremos de la vida, no tenemos otro cable de salvacion, que el que nos ofrecen la constancia y la paciencia, hasta tanto que el Señor de las misericordias se apiade de nosotros, á cuyo fin es preciso invocar su proteccion poderosa, no menos, que la de Nuestra, Sra. la Virgen del Toro, que siempre ha sido el amparo y el consuelo de los menorquines, en cuantas calamidades han recurrido á esta Señora, con la fé y la piedad, que lo hicieron sus antepasados; hágamoslo así, mis queridos lectores, y permanezcamos á la expectativa de una epoca mas bonancible, que seguramente, no se dejará esperar por largo tiempo, despues de haber agotado estas fuentes de la piedad cristiana.

Nosotros quisieramos, que cesará esta emigracion, y que las clases acomodadas, que no dejan de ser en numero considerable, protegiesen á sus paisanos en toda regla, á fin de evitar, que estos vayan á buscar en otros paises la proteccion que no encuentran en el suyo, por que esto no honra mucho á este pais; y mucho menos, si los que emigran son hombres que descuellan en las ciencias, en las artes y en la industria, por que pudieran estar llamados á regenerar un dia esta Isla, y colocarla á la altura de los pueblos mas civi-

lizados. A nuestro juicio, es un delito de lesa patria, permanecer en la inercia, ó en una criminal indiferencia, cuando sé vé que ciudadanos honrados y de merito languidecen por falta de sustento, y tienen que salir á buscar este á paises extranjeros, por que su muger y sus hijos les piden pan, y no tienen pan que darles. Es preciso, lectores, que fijemos bien la atencion en esto; y hagamos un esfuerzo supremo, cual exigen las circunstancias, para librarles de una tan augustosa situacion. En las sagradas escrituras se nos dice: *Qui habet, det non habenti*. El que tiene que dé al que no tiene. Es llegado el caso de ejercer la caridad y practicar las obras de misericordia. Sed pródigos con aquel que se tuboriza, al recibir vuestro socorro, por que este es, el que merece ser socorrido. Alargarle la mano con liberalidad, por que en el Cielo seréis liberalmente recompensados.

Vosotros los que gemis bajo el peso de la penuria de los tiempos, no os acobardeis. *Post nubila, fhæbus*: despues de la tempestad, ordinariamente viene la calma. Esperad esta, y yá sople blandamente la deliciosa brisa de la bonanza, yá el huracan revolucionario nos empuje con violencia á los bajíos y escollos de la guerra, de la persecucion y del hambre; continuad impávidos; por que escrito está: que todo monte será allanado, todo valle será terraplenado; los caminos torcidos serán enderezados, los escabrosos igualados, y los hombres de corazon recto, verán al Salvador enviado de Dios.

MONS. ABDÓN ALONSO ALVAREZ.

Las últimas noticias de la guerra.

Sensible es siempre un descalabro; pero en las guerras y en campañas como la de Cuba son inevitables, sin que por ello cambien las condiciones de la lucha.

El combate sostenido por el batallón de Alfonso XIII contra 5.000 insurrectos mandados por Maceo, es una prueba de lo que decimos. Muchas fueron las bajas sufridas por aquel heroico batallón, pero supo luchar con bravura y castigar por su parte duramente al enemigo.

De modo que descartando la parte triste de las bajas sufridas por nuestros soldados, ninguna otra importancia para las armas insurrectas tiene el hecho que nos ocupa.

Pero de ese hecho se desprenden otros dos que revisten más importancia y significan más que el desastre mismo del batallón de Alfonso XIII. Un jefe que no cumple con la puntualidad debida las órdenes que recibe, que llega tarde á una operacion combinada de guerra y que fracasa ésta por negligencia de dicho jefe; y un enemigo que, perseguido por gran número de columnas, en un espacio de terreno relativamente pequeño, disperso y desmoralizado, según rezan á diario los despachos de la Habana, reúne 5.000 hombres con el propósito de atacar la línea de Mariel-Artemisa en uno de sus extremos.

Este último, sobre todo, es hecho que se presta á muchas y muy serias reflexiones.

Por lo pronto se ve que la insurrección en Pinar del Río tiene mucha importancia, que sus partidas gozan de una organización especial, adecuada á la clase de guerra que tienen que sostener, organización que les permite con la misma facilidad dividirse y fraccionarse hasta en grupos insignificantes, sin perder por eso su unidad táctica, como reunirse de nuevo hasta formar fuertes núcleos de 5.000 hombres, cuando les conviene ó se proponen dar un golpe de mano.

Y esto no se puede hacer en condiciones de desmoralización.

Si el enemigo combate con sujeción á un plan, es señal que su espíritu y su moral no están tan quebrantados como se supone. De otro modo atendería más á ocultarse y á evitar todo encuentro con nuestras fuerzas, que á unirse y formar grandes masas para atacar las líneas y hacer frente á las columnas.

Sentiríamos mucho, bien lo sabe Dios, que se confirmasen nuestros tristes augurios; pero estamos viendo que el período de las lluvias va á comenzar, que las operaciones tienen por necesidad que paralizarse y que los insurrectos se quedan en Pinar del Río dueños de la provincia lo menos hasta otoño.

Y de aquí allá ¡Dios únicamente sabe las cosas que pueden suceder!

Por lo pronto, los Estados Unidos se preparan para la guerra, pues tanto el nombramiento del general Fitzhugh-Loe para cónsul de la Habana, como la votación de créditos extraordinarios en las Cámaras para aumentar las fortificaciones de las costas de los Estados Unidos, no acusan seguramente propósitos pacíficos por parte de los yankees amigos del Sr. Cánovas del Castillo y del Sr. Dupuy de Lome.

El peligro, pues, está en pie, y agravándose por momentos.

Que no nos sorprenda es lo que hace falta.
(*El Correo Español*).

NOTICIAS

Van conociéndose nuevos detalles acerca de los preparativos para la coronación del emperador Nicolás II, que continúan con la mayor actividad. Ya está instalado el alumbrado eléctrico en el Palacio del Kremlin; comprende 15.000 lámparas de cuatro hujías, 3.000 de 16 y 20 linternas de arco, acunadas por cuatro máquinas de 10.000 caballos de fuerza. Estas máquinas están instaladas en el jardín Alejandro, cerca de la puerta de la Trinidad y ocultas en un edificio construido según el estilo de las murallas del Kremlin.

Se han instalado nuevos tronos en la sala de San Andrés y en la Plata Granovitaria, siendo de tres asientos cada uno, por que debe asistir á las ceremonias la emperatriz madre al lado de su hijo.

En la plaza de la Catedral se han levantado amplias tribunas, capaces para contener 3.000 espectadores.

Durante las fiestas de la coronación del czar, el Gobierno y la Municipalidad de dicha capital distribuirán al pueblo 400.000 vasos ó *bratinas* para beber agua ó vino.

Dichos vasos han sido mandados construir á un fabricante. El metal de los mismos irá cubierto de esmalte blanco, azul y rojo, de modo que forme un viejo estilo ruso. Como dibujo ostentarán el águila imperial, la corona, la cifra de los soberanos y la fecha de la coronación.

El programa de las fiestas será impreso en dos lenguas, rusa y francesa, habiendo trabajado en él los mejores artistas de Rusia. Hasta tal punto

lega su mérito artístico, que, en opinión de las personas que han podido apreciar las pruebas obtenidas, dichos programas serán muy buscados por todos los aficionados á las manifestaciones del arte moderno.

—En Campillo de Altobuey falleció una anciana de ochenta y cuatro años, á consecuencia del tífus.

El enterrador estaba enfermo, y los vecinos del Campillo, con más miedo al contagio que el que los mambises tienen á los soldados españoles, no se atrevían á abrir la sepultura.

Viendo la familia de la difunta que no se presentaba ningún librepensador para hacer de sepulturero, acudieron á dos sacerdotes, D. Gerardo González y D. Ramón Martínez, los cuales cargaron con la muerte y la dieron cristiana sepultura.

Tomen nota de tan edificante ejemplo los empedernidos difamadores del clero.

—Leemos en el periódico italiano *La Voce della Verità*:

«Nuestros periódicos liberales publicaron á su tiempo, como una curiosidad, la proclama con la cual el emperador Menelik llamaba á la guerra contra los italianos; proclama que comenzaba con estas palabras: «¡Oid, oid! ¡Pierda el oído quien es enemigo de la Virgen María!» etc., etc.

«La proclama termina con la cita á los futuros combatientes para el lago de Ascianghi en el día 6 de Octubre, día en que cayó la primera Dominica de Octubre, fiesta del Santísimo Rosario. Se ha observado además que la fecha de aquella proclama corresponde al 20 de Septiembre de 1895, día del jubileo de Porta Pía, celebrado con tanto ruido por los liberales italianos. Será esto casualidad ó providencia?»

—Escriben de Orán:

«La noticia publicada por varios periódicos relativa á que el gobernador general de Fernando Poo ha propuesto y el ministro de Ultramar aprobado la colonización de aquella isla y la admisión de familias para instalarse y cultivar aquellos terrenos, ha producido buen efecto entre nuestros compatriotas, convencidos de lo difícil, si no imposible, que hoy es la vida del bracero español en Argelia.

Varias familias se han presentado en el Consulado de España y en la Cámara de Comercio Española ofreciéndose á marchar inmediatamente á nuestra posesión del Oeste de Africa, esperándose que el Gobierno envíe claras y precisas instrucciones al Consulado, para saber á qué atenerse con los que soliten ir á fecundar la tierra propia y aportar con su honradez el sentimiento español, que tanto y tanto necesita arraigar en nuestras colonias, que suelen hallarse en un abandono sólo explicable por la incuria de nuestro carácter y por esa censurable inacción que tan cara nos cuesta, por no acordarnos de Santa Bárbara hasta que truena.»

INFORMACION TELEGRAFICA

El general Lachambre ha renunciado el cargo que le ofrecía el general Weyler, y regresará el día 20 á la Península.

—La noticia del regreso del general Lachambre renueva los comentarios que vienen haciéndose desde que fueron volviendo á la Península los generales que llevó Martínez Campos á Cuba.

Cierto que algunos, como el último Mella y el general Cornel, vinieron por enfermedad comprobada, pero son más los que regresan á causa de rozamientos y contrariedades que algún día serán puestas en claro.

—Comunican de la Habana que las fuerzas acantonadas en Artemisa han batido en las inmediaciones de Arroyo de Apolo á una partida insurrecta, causándola dos muertos y

doce heridos y haciéndola seis prisioneros, entre los cuales hay un cabecilla.

—Se asegura que los insurrectos han marcado estos últimos días á muchos campesinos á fin de obligar por el terror á que vaya gente á sus filas.

En la provincia de Matanzas hay muchos insurrectos que persisten en su sistema de combatir por medio de emboscadas.

—*La Epoca* pide que sea disuelta la Junta magna del Circulo Mercantil.

—La Junta central del Censo se ha reunido para examinar la cuestión de las Canarias, acordando pedir datos é informaciones sobre la conducta del gobernador.

—El *Correo* dice que las futuras Cortes están llamadas á resolver asuntos trascendentales afectos á la viuda de la nación.

—El *Herald*, de Paris, sostiene que las elecciones de Cuba han sido una farsa, pero que el estado de la isla hacia imposible que se obrara con legalidad.

Telegramas de Roma aseguran que los italianos han tomado un sangriento desquite de la derrota de Adona. Junto á Adigrat se han batido contra fuerzas superiores en número. Los etíopes lucharon con desnudo, y durante un rato la victoria pareció indecisa.

Se dice que en el combate murió el ras Mangascia. El ras Alouia, que era el jefe más temible de los abisinios, ha caído prisionero.

—Ha llegado el vapor-correo «Ciudad de Cadiz», procedente de Cuba y Puerto Rico. En él iban los generales Madan é Ibañez de Aldecoa, 14 jefes y oficiales y 124 soldados pertenecientes á distintas armas y cuerpos, que vienen heridos ó enfermos.

También han llegado 12 deportados cubanos que van á Ceuta. Los nombres de los más importantes de los deportados son: José Bethancourt, Nicolás Manrique, Pablo González, Estéban Herrero y Juan Perna.

Se comenta mucho en Lisboa un acto de animoso patriotismo realizado por el prestidigitador español Sr. Moya, que está trabajando en uno de los coliseos de aquella capital, y que es aplaudido por el público.

En la función de anteayer la concurrencia era enorme.

El prestidigitador estaba extrayendo de una garrafa banderas de todas las naciones á petición de los espectadores.

Algunos de éstos gritaron: ¡La bandera de Cuba! ¡La bandera de Cuba!

El prestidigitador entonces sacó y extendió una bandera, la española y exclamó:

—¡Esta es la bandera de Cuba! ¡No hay otra!

El público aplaudió entrecoronadamente.

El Correo dice que el ministro de Hacienda elevará el descuento que en sus haberes experimentan los funcionarios públicos, á fin de nivelar los presupuestos.

Según el colega, la base del nuevo gravamen consiste en aumentar al impuesto actual el descuento en cada mes de un día de haber por cada 10.000 reales de sueldo anual ó fracción de esta cantidad, combinación que da por resultado que los empleados que disfrutaban un sueldo anual hasta 2.500 pesetas inclusive paguen 14,33 por 100 en vez del 11 que hoy satisfacen; los de 3.000 á 5.000 pesetas, que también pagan el 11 por 100, pagarán 17,66; á los de 6.000 á 7.000, gravados con el 13 por 100, se les grava con 23; los de 8.750 á 10.000, pagarán 28,33 por 100 en vez de 15, y los de 12.500, que satisfacen 17 por 100, habrán de pagar 33,66.

Ignoramos lo que haya de exacto en las anteriores manifestaciones.

GACETILLA.

Hemos recibido el opúsculo correspondiente á Abril de la colección titulada *El Buen Combate* que publica la *Librería y Tipografía Católica* de Barcelona. Titúlase éste *El deber de la limosna*, por el Dr. D. Félix Sardá y Salvany, Pbro., Director de la «Revista Popular». Nuevamente encarecemos á nuestros subscriptores la difusión de estos opúsculos que, ilustrados con bonitos grabados y con hermosa cubierta de color, se admiten suscripciones y se expenden, para poder contrarrestar la propaganda impía.

En las votaciones de Compromisarios para Senadores verificadas en esta isla, han resultado elegidos los que á continuación se expresan:

Por Mahon: D. Francisco Pons Gomila, D. José A. Tutzó Gelabert y don Gabriel Seguí Mercadal.

Por Ciudadela: D. Estéban L. Sastre, D. Pedro Benejam Casanovas y don Francisco Oleo Faner.

Por Alayor: D. Antonio R. Camps Pons y D. Pedro Fábregues Villalonga.

Por Mercadal: D. Antonio Pallicer y D. Rafael Juliá.

Por Villa-Cárlos: D. José Vila Preto.

Y por Ferrerías: D. José Florit Pons.

Estos señores se embarcaron ayer para la capital de la provincia, á fin de tomar parte en la eleccion que ha de verificarse el domingo día veinte y seis del actual.

En la Alcaldía de esta ciudad se han recibido las licencias absolutas de los individuos del Regimiento de Infantería de Asia, siguientes:

Cabo.—Juan Franco Sastre.

Soldado.—Antonio Marqués Casanovas.

La Comisión provincial en sesión de 13 del corriente mes declaró soldado sorteable al mozo Juan Mascaró Salord del alistamiento de esta ciudad.

Ayer sobre las once de la mañana, mientras varias barcas pescadoras se dedican á las

faenas de su oficio, hallándose á unas dos millas léjos de la costa Sur de esta isla, una fuerte ráfaga de viento hizo zozobrar á una de aquellas embarcaciones, conocida con el nombre de «Santiago» y tripulada por el patron Sebastian Marqués y otros dos compañeros, naturales de Alcudia. Despues de hora y media de haber zozobrado, permaneciendo en espera de auxilio agarrados á la quilla, fueron al último descubiertos por otra embarcacion, la cual se dirigió desde luego al lugar del siniestro, logrando salvar á los tripulantes y conducirlos á la playa, llamada *Des teleé*, en donde se prestaron á los naufragos los auxilios que su estado requería, por los tripulantes de la embarcacion salvadora y por otras personas que se encontraron en dicha playa. La embarcacion que salvó á los naufragos, se llama «San Antonio» de la matrícula de Mahon, siendo su patron D. Jaime Provensals. La embarcacion zozobrada desapareció hundiéndose en el fondo del mar. Hoy han pasado á Mahon los marinos que sufrieron el siniestro, para presentarse ante el Sr. Comandante de Marina de aquel puerto.

Esta mañana se ha divulgado la noticia de haber sido robado un almacén de varios efectos de consumo, llevándose los ladrones diferentes artículos que han sido encontrados en varios puntos de las inmediaciones de esta poblacion. Parece que las autoridades han detenido un sujeto sobre quien recaen sospechas de ser el autor de tan punible hecho.

Se han declarado algunos casos de sarampion en esta ciudad.

Aumenta cada día la inmigración del antiguo reino de Valencia y del bajo Aragón, siendo en considerable número las familias enteras de aquellas tierras que se dirigen á Barcelona con deseo de encontrar trabajo. La competencia que sostienen las Empresas marítimas valencianas atrae gran parte de la inmigración á la ciudad condal, y á la llegada de cada vapor se producen escenas que impresionan.

El domingo próximo pasado, la Conferen-

cia de caballeros de S. Vicente de Paul, celebró la reunion reglamentaria dirigiendo la palabra á los concurrentes el Rdo. D. Gerónimo Florit, Pbro. suspendiéndose la de señoras para el domingo próximo.

El Domingo pasado el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo administró el Santo Sacramento de la Confirmacion, en la Sta. Iglesia Catedral á 127 niños de ambos sexos siendo Padrinos D. Magin Bonet Teniente de Alcalde y actualmente encargado de la Alcaldía, y su señora.

Dice un periódico que han llegado á Palma, algunos naturalistas extranjeros que se proponen recorrer la isla.

El correo que hoy ha fondeado en Alcudia, debe ser portador de 58 proyectiles de peso de 8.868 kilos, destinados á la fortaleza de Isabel II en Menorca.

Ha fallecido en Alayor el Médico de aquel pueblo D. Rafael Mascaró y Villalonga.

Dice un periódico de Palma.

Se ha recibido en Mahón una campana con destino á la Iglesia de Santa Margarita en Villacárlos, la que ha sido remitida á Ciudadela al objeto de que sea consagrada por el Ilmo. señor Obispo, para ser inmediatamente colocada en la iglesia á que está destinada.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 22.—3'15 m.

El telegrama oficial da cuenta que la columna que manda el coronel Rey ha batido diferentes partidas á las que hizo 6 muertos, cogiéndoles 112 reses.

Tambien da cuenta de otros varios encuentros de escasa importancia.

Confírmase que las cámaras de Washington han aprobado una concesion de créditos con destino á obras de defensa en los puertos y costas de la república.

Una partida rebelde ha machateado á diez guerrilleros.

Interior 62'10.

Exterior 73'50.

Barcelona 20 de Abril.—8'50 m.

Interior 61'90

Exterior 73'07.

Cubas, 70'00

Nortes, 25'00.

Orenses, 34'50

Libras, 30'05

Franco 00'00

Paladismo, Alberto Pike, quien excomulgaba como hereje á todo masón que llamase Satanás en vez de Lucifer, al dios de la Masonería. Miss Diana con frecuencia y valentía protestaba contra Satanás, y de continuo exaltaba é invocaba á Lucifer. Mas éranle contrarios, además del buen sentido, toda la historia y la práctica de la Alta Masonería. Los maniqueos mismos y los templarios, á quienes los masones, y de un modo especial los paladistas, llaman sus padres y modelos, no hicieron diferencia entre estos dos nombres de un mismo sujeto. Los Rituales masónicos, cuya autoridad dogmática es suprema, nunca hasta nuestros días han hecho otra cosa que oponer Eblis (palabra que en todo el Oriente significa el diablo) á Adonai, anteponiéndolo á este Dios bíblico y cristiano. Añádase que la Sociedad de los Odd Fellows, más numerosos quizá que los paladistas (casi ochocientos mil en América, y tal vez un millón en todo el mundo), y Sociedad hermana, ó más bien madre del Paladismo, reconoce explícitamente por

Maestre alemán, en plena asamblea. Pero ni bofetadas ni razones le valieron para impedir la transacción, que no fué aceptada por Miss Diana, quien declaró muerta la Masonería honrada; renunció á la Masonería, no sólo á la paládica y luciferina, sino también á la Escocesa; renunció á todos los honores masónicos con que la habían distinguido muchísimas Logias, y condonó á varios Triángulos las deudas por dinero que les había prestado, que ascendían á doscientas cincuenta mil pesetas, para no tener que habérselas más con paladistas. No se contentó con expedir el acta de renuncia al *Perfecto Triángulo* de Nueva York, del que era *Gran Maestra*, y que tal vez no la hubiera admitido; sino que la trajo personalmente á Roma, y la consignó con arrogantes palabras en manos de Adriano Lemmi, que la aceptó gustoso. Hemos leído este airado escrito: nada puede imaginarse más altivo en sí, y más violento para el Sumo Pontífice luciferino. Parece que desde este día, 29 de Diciembre de 1893, se creía condena-

La guerra de Cuba

Indicaciones y conjeturas

El *New York Herald*, en su edición de París, publica el siguiente telegrama fechado el 16 de Nueva York:

«Hay ansiedad general por conocer la actitud que adoptará el presidente Cleveland en los asuntos de Cuba.

Está celebrando constantemente conferencias con el secretario Olney y el general Schofield, y ayer conferenciaron también el secretario Olney y el Sr. Dupuy de Lome, ministro español en Washington.

Esto indica que el presidente está dedicando al asunto una atención casi continua. A juicio de las personas mejor informadas de lo que en Washington ocurre, el secretario Olney ha anunciado ya al ministro español que si la guerra de Cuba no se halla en vías de ser terminada antes de la estación lluviosa, es decir, en el plazo de tres semanas, el presidente tiene el propósito de ofrecer su amistosa mediación entre España y Cuba con la mira de que cesen las hostilidades.

El Sr. de Lome ha presentado la protesta del gobierno y se está preparando á presentar una proposición diplomática encaminada á aplazar una acción resuelta del presidente.

Se insinúa que este no gestionará de buenas á primeras la independencia de Cuba, sino más bien la suspensión de las hostilidades en tanto que se negocia un arreglo.»

El corresponsal se hace también eco de la creencia de que Mr. Cleveland adoptará en breve una actitud decidida en la cuestión de Cuba.

Tres avisos torpederos

Los tres avisos del mismo tipo que se construyen en la Graña están bastante adelantados.

Tienen 71 metros de eslora entre perpendiculares, desplazamiento de 823 toneladas, fuerza con tiro natural de 2.500 caballos, velocidad normal de 17 millas y media, y forzada de 19 millas un cuarto.

Montarán la siguiente artillería:

Dos cañones de 12 centímetros, carga simultánea; cuatro idem Nordenfelt de tiro rápido, de 42 milímetros de calibre, y dos ametralladoras de 11 milímetros, y cuatro tubos lanza-torpedos Schuarzkofft.

Cada buque llevará cinco embarcaciones menores; dos botes, uno de ellos salvavidas, de siete metros de eslora; uno de seis, un chinchorro y una canoa.

Han recibido los nombres de *Doña María de Molina*, *Don Alvaro de Bazán* y *Marqués de la Victoria*.

Las repúblicas hispano-americanas.

Dentro de poco habrá en Madrid la representación de una república hispano-americana que hasta ahora no la tenía con residencia en nuestra corte.

Es el Paraguay, cuyo ministro, Sr. Marchain, presentará uno de estos días sus credenciales á la reina regente.

Venezuela ha designado al general Pietri para nuevo ministro de aquella república en Madrid.

Nuestros enemigos Call y Sherman

El famoso Senador Call ha dado una prueba más de su *jingoisismo* absurdo.

Ha presentado al Senado de Washington un proyecto de resolución *joint*, es decir, preceptiva, pidiendo al presidente Cleveland que interponga sus buenos oficios cerca del gobierno inglés, á fin de conseguir que sea puesta en libertad Mrs. Maybrick, condenada en 1889 por los tribunales in-

gleses á prisión perpetua por envenenamiento de su marido.

Call defendió su proposición diciendo que la sentencia era injusta.

Sherman la apoyó, pero propuso que el asunto pasara á la comisión de asuntos judiciales.

Mrs. Maybrick es americana; pero la pena que sufre es en virtud de sentencia de los tribunales ordinarios y del Jurado.

Washington 15.

De acuerdo con la moción presentada por el senador Mr. Hoar el 24 de Marzo último, Mr. Cleveland ha enviado al Congreso una correspondencia diplomática que comprende cuatrocientas páginas impresas y contiene numerosos documentos á partir del 25 de Noviembre de 1875.

Entre esos documentos hay algunos muy interesantes. En uno de ellos, Mr. Cushing, ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en Madrid, dirigiéndose á Mr. Fish, entonces secretario de Estado, dice:

«Si la Gran Bretaña secunda á los Estados Unidos, España caerá en una desesperación completa cualesquiera que sean los términos que ambos gobiernos empleen; pero si la Gran Bretaña se niega á cooperar, deducirá España que tiene á su lado las simpatías de todas las potencias europeas, especialmente ahora que ha adoptado resoluciones definitivas para satisfacer todas las quejas particulares de los Estados Unidos.

«En otros términos, habrá guerra, y el sentimiento popular se exacerbará en España, á menos de que pueda convencerse á esta de que el real y verdadero objeto perseguido es adoptar medidas para evitar la guerra.

«Según tengo entendido, los alardes de guerra van encaminados precisamente á evitar la guerra.

«Yo vigilaré constantemente y emplearé toda mi influencia personal aquí y reclamaré que esta influencia sea apoyada de una manera eficaz por mi gobierno, tanto aquí como en Washington.»

El 26 de Noviembre, Mr. Caleb Cushing, después de llamar la atención de su jefe sobre el estado de excitación de la opinión pública y de la prevención de esta contra los Estados Unidos, escribía:

«No debemos confiar en la falta de recursos financieros, porque el sistema constante de España es el de hacer todo género de sacrificios cuando se siente muy abrumada y la impulsa la ira.»

En el caso de estallar la guerra con los Estados

Unidos, según indicaba Mr. Cushing, España sería capaz de sostener un ejército con poco dinero y nutrir su Tesoro casi á su antojo por medio de empréstitos ofrecidos por el mismo pueblo.

ANUNCIOS.

Banco de Ciudadela.

La Junta de Gobierno de este Banco, en sesión de hoy, ha acordado que para los depósitos voluntarios que en lo sucesivo se efectuen en este establecimiento, regirán los siguientes tipos de interés:

3 1/2 por 100 para los que permanezcan más de un año en las cajas del Banco.

3 por 100 para los que no lleguen á un año.

Ciudadela 15 de Abril 1896.

Por el Banco de Ciudadela El Director Gerente, Miguel Sintés.

SUBASTA

Se venderá en pública subasta dos porciones de terreno y mitad de un caminito, sitos en el camino de Santandria, del término municipal de esta ciudad.

El acto tendrá lugar el día 25 de los actuales en el despacho del agente D. Juan Servera, situado en la calle de San Jerónimo n.º 22.

La documentación y pliego de condiciones obra en poder del señor Servera.

¿Qué hay sobre el Espiritismo?

Refutación de las prácticas y teorías de esa secta con que en nuestro siglo se ha querido renovar la magia negra de los siglos medios.—En 20 céns.

Cuentos fabulosos por Perrault. Version y arreglo del francés por D. Antonio Anguiz. Ilustrado con 15 grabados.—60 céntimos.

La perla preciosa novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.—3 reales de vellón.



TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.

— 22 —

da á perecer á manos de algún *Hermano Ulcionista* (en lengua vulgar asesino) del abandonado Paladismo. Desapareció del público, ocultó á todos su retiro, y al presentarse nuevamente no disimuló las precauciones que tomaba para precaverse del puñal.

IV.

Poco tardó Miss Diana en aparecer de nuevo, si bien con esquisita prudencia, en el campo de batalla. Los veintiséis delegados rebeldes contra Lemmi, y reunidos ya una vez en Londres para protestar contra el *Pontífice*, decían ellos, *usurpador*, no se disolvieron después de la protesta. Encontrámoslos reunidos en Congreso en Londres los días 9 y 10 del mes *Choeac* (29 y 30 de Septiembre) de 1894, y luego en *Convento* el 30 del mes *Tiby*, y 1 y 2 del mes *Mekir* (3) de Octubre, y 1 y 2 de Noviembre) del mismo año. En éstos se decretó la liga de los Triángulos disidentes en una *Federación de los Paladistas regenerados y libres*. Reapareció enton-

— 23 —

ces Miss Diana Waughan, accediendo á los ruegos y súplicas que se le dirigian para que saliese de su retiro, como Aquiles de su tienda, y retiró la denuncia del año precedente, recordando con los títulos su ardor bélico. Convirtióse en elemento principal de prestigio del campo disidente, y en consejera respetada por los nuevos partidos, para cimentar la unión de los Hermanos, aumentar su fuerza numérica, y preparar el triunfo de su causa.

Parecióle la ocasión propicia para llevar á cabo sus acariciadas reformas, imposibles bajo el pontificado del *Grande* (así lo llaman) Alberto Pike ó el de Adriano Lemmi. Sin inclinarnos á conservadores ni cismáticos, parecenos que algunos de los proyectos de Miss Diana podían favorecer sobremedida á sus partidarios, si hubiesen sido realizables. Predicaba reformas dogmáticas, económicas y morales, y nueva táctica para con los profanos. Tocante al dogma paládico, pedía se atuviesen todos al símbolo del primer Pontífice, y fundador del